



Grandes Cultures

Les années passent et... se ressemblent. Pour la huitième campagne consécutive, la production mondiale de céréales dépasse deux milliards de tonnes et les prévisions qui sont faites pour 2021-2022 sont de 2292 millions de tonnes (Mt), soit 72 Mt de plus que cette année. Les quantités échangées sur le marché mondial ne dépassent pas 19 % de la production. Elles ne sont que de 9 % pour le riz mais de 25 % pour le blé. Le maïs occupe une position intermédiaire avec 15 %. Les stocks de report sont d'environ 600 Mt soit presque une année et demie d'échanges mondiaux. La production de soja a reculé pendant la campagne 2019-2020 quand la Chine a décidé de ne plus acheter de soja américain. Les USA ont alors baissé leur production de 20 Mt. Depuis, la situation se rétablit et la production a repris son niveau antérieur en 2020 et pourrait augmenter encore de 20 Mt pour la prochaine campagne avec un total de 383 Mt. Contrairement à ce qui se passe pour les céréales, les stocks sont très largement inférieurs au commerce annuel. Ils ne sont que de 50 Mt pour des exportations de 174 Mt. Il est intéressant de noter l'influence de la peste porcine en Chine. Pour la campagne 2019-2020, la consommation de céréales pour l'alimentation du bétail n'était que de 205 Mt alors qu'elle vient de remonter à 238 Mt pour la campagne actuelle et pourrait atteindre 243 Mt pour la prochaine. Les importations de ce pays sont passées en effet de 25 Mt en 2019-2020 à 55 Mt pour la campagne actuelle. Nul doute que cette augmentation des besoins explique en partie la montée des cours qui a été observée.

[EN SAVOIR PLUS](#)